

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Perkawinan adalah sebuah ikatan suci, ikatan yang akan menghalalkan yang haram dan menyatukan dua insan keluarga. Perkawinan adalah pintu menuju kebaikan yang bertebaran pada jalan-Nya, dan juga bagian dari keindahan yang Allah beri di dunia.<sup>1</sup> Dalam pandangan Islam, perkawinan merupakan ibadah dan ketaatan. Seorang mukmin dapat meraih pahala dan balasan, bila mengikhlaskan niat, menuluskan kehendak, serta memaksudkan perkawinannya demi menjaga dirinya dari hal-hal yang diharamkan, bukan sekedar dorongan hawa nafsu yang menjadi tujuan dasar dalam perkawinan.<sup>2</sup>

Ajaran Islam yang agung mengangkat kenikmatan biologis kepada derajat keluhuran dan kesucian, yang mengubah kebiasaan menjadi ibadah dan yang mengubah syahwat menjadi jalan untuk meraih ridho Allah SWT. Satu syarat, yaitu niat yang benar untuk mengubah kebiasaan menjadi ibadah.<sup>3</sup> Perkawinan dimaksudkan untuk menjaga diri dari hal-hal yang diharamkan dan mewujudkan tujuan yang karenanya Allah telah menciptakan manusia, yakni melahirkan keturunan yang sholeh, yang tampaknya kehidupan takkan mungkin berlanjut.<sup>4</sup>

---

<sup>1</sup> Felix Y. Siauw, *Udah Putusin Aja!* (Bandung: PT Mizan Pustaka, 2013), 98.

<sup>2</sup> M. Ali Ash-Shobuni, *Perkawinan Islami* (Solo: Mumtazah, 2008), 20.

<sup>3</sup> Ibid, 21

<sup>4</sup> A. Mudjab Muhalli, *Menikahlah, Engkau Menjadi Kaya* (Yogyakarta: Mitra Pustaka, 2008), 34.

Bagi dua orang yang saling mencintai, perkawinan mungkin suatu hal paling indah yang terjadi pada mereka. Perkawinan juga bukan hanya soal mempersatukan dua hati yang saling mencintai. Perkawinan juga merupakan salah satu syari'at agama yang disunnahkan. Tujuan perkawinan sendiri dalam Islam adalah:<sup>5</sup>

1. Menjaga Diri Dari Perbuatan Maksiat
2. Mengamalkan Ajaran Rasulullah saw
3. Untuk Menegakkan Rumah Tangga Yang Islami dan menerapkan Syariat Islam
4. Untuk Memperoleh Keturunan Yang Shalih
5. Untuk Meningkatkan Ibadah Kepada Allah

Dari tujuan perkawinan itu sendiri maka akan membentuk rumah tangga yang Islami yakni merupakan basis penting dalam perjalanan pembangunan ummat. Rumah tangga merupakan organisasi terkecil yang bisa menjadi gambaran mikro kondisi sebuah masyarakat. Ia juga merupakan pijakan kedua setelah pembinaan individu muslim, dan wadah praktis untuk pengamalan-pengalaman syariat Islam secara berkelompok dan terorganisasi. Fungsi-fungsi dalam rumah tangga yang teratur dan terstruktur rapi disertai semangat amanah dan tanggung jawab masing-masing anggotanya akan menciptakan kondisi yang

---

<sup>5</sup> Yazid, "Tujuan Pernikahan Dalam Islam", dalam <http://islamdiaries.tumblr.com/post/37326522822/tujuan-pernikahan-dalam-islam.html>, diakses pada 6 desember 2012

tentram dan di ridhai Allah SWT.<sup>6</sup> Jika suami sebagai qawwām (pemimpin) dan istri sebagai ribatul bait (pengatur) rumah tangga menyadari amanat tersebut akan dipertanggung jawabkan di akhirat, maka akan terwujudnya rumah tangga yang samara (sakīnah, mawaddah, rahmah).

Seperti yang telah dijelaskan dalam al-Qur'an surat Ar RŪm ayat 21 yaitu:

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ ﴿٢١﴾

Artinya: “dan di antara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteri dari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan dijadikan-Nya diantaramu rasa kasih dan sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir”.<sup>7</sup>

Sudah menjadi hal yang biasa di kalangan masyarakat bahwa memberlangsungkan pesta pernikahan adalah salah satu ajaran Islam. Bahkan untuk di Indonesia, pesta pernikahan tidak hanya sekedar sebuah ajaran adiluhung agama, tetapi sudah menjadi kearifan lokal transnasional yang sudah turun-temurun diwariskan secara massif dan sudah mengakar kuat. Realitas ini menunjukkan bahwa budaya lokal telah ikut ambil bagian dalam mensukseskan momentum ini.<sup>8</sup>

Berjuta suku, ras, dan budaya yang dimiliki bangsa Indonesia serta ditopang oleh luas wilayah yang tebetang dari sabang sampai merauke, telah membuka

<sup>6</sup> A. Mudjab Muhalli, *Menikahlah, Engkau Menjadi Kaya* (Mitra Pustaka: Yogyakarta, 2008), 23.

<sup>7</sup> Departemen Agama RI, *Al-Qur'an Terjemah Indonesia*, (Jakarta: Sari Agung, 2002), 796.

<sup>8</sup> Miftah Faridl, *Rumahku Surgaku* ( Jakarta: Gema Insani Press, 2005), 68.



laki-laki karena pada dasarnya perbuatan zina itu semuanya di mulai dari mata. Dan tidak diragukan lagi bagi orang-orang yang masih mempunyai fitrah suci terhadap agama, bahwa perbuatan seperti itu banyak mengandung kerusakan besar, laki-laki asing mempunyai peluang besar untuk melihat perempuan-perempuan mutabarrijat<sup>10</sup> dan akibat buruk yang akan timbul darinya. Sedangkan prosesi pernikahan merupakan awal kita mencari ridho Allah untuk membangun keluarga baru dengan hal-hal yang diridhoi Allah dan jauh dari maksiat.

Dalam sebuah pesta perkawinan pengantin di dudukkan dengan memamerkan kecantikan, perhiasan dan keindahan (tabarruj) didepan khalayak umum pada saat walimatul ‘urs, Allah berfirman dalam surat al-Ahzab ayat 33 yang berbunyi:

وَقَرْنَ فِي بُيُوتِكُنَّ وَلَا تَبَرَّجْنَ تَبَرُّجَ الْجَاهِلِيَّةِ الْأُولَىٰ وَأَقِمْنَ الصَّلَاةَ وَآتِينَ الزَّكَاةَ وَأَطِعْنَ اللَّهَ وَرَسُولَهُ ۚ إِنَّمَا يُرِيدُ اللَّهُ لِيُذْهِبَ عَنْكُمُ الرِّجْسَ أَهْلَ الْبَيْتِ وَيُطَهِّرَكُمْ تَطْهِيرًا ﴿٣٣﴾

Artinya: “Dan hendaklah kamu tetap di rumahmu dan janganlah kamu berhias dan bertingkah laku seperti orang-orang Jahiliyah yang dahulu dan dirikanlah shalat, tunaikanlah zakat dan taatilah Allah dan Rasul-Nya. Sesungguhnya Allah bermaksud hendak menghilangkan dosa dari kamu, Hai ahlul bait dan membersihkan kamu sebersih-bersihnya”<sup>11</sup>

Suatu hal yang lazim di sekitar kita bahwa kaum muslimin masih terkungkung kuat oleh adat dan tradisi nenek moyang saat menyelenggarakan pesta perkawinan. Hukum adatlah yang menjadi pijakan dalam masalah pernikahan. Sementara itu, syariat Islam yang amat mulia dan telah diridhai oleh

<sup>10</sup> Mutabarrijat adalah wanita-wanita yang membuka aurat.

<sup>11</sup> Departemen Agama RI, *Al-Qur'an Terjemah Indonesia*, (Jakarta: Sari Agung, 2002), 830.











1. Miskino dalam makalahnya “Pendidikan Calon Pengantin Membentuk Keluarga Yang Berkarakter Dan Berkualitas” Makalah ini membahas seberapa pentingkah suatu pendidikan calon pengantin diperlukan bagi para calon pengantin saat ini. Sedangkan untuk membentuk keluarga yang berkualitas dan berkarakter ada banyak faktor lain yang mendukung dalam suatu keluarga.<sup>14</sup>
2. Skripsi, Ruqaiyah yang berjudul “tinjauan yuridis terhadap kursus calon pengantin di malaysia dan Indonesia”. Skripsi ini membahas tentang Permasalahan keluarga yang terjadi di masyarakat yang menyebabkan pemerintah khususnya dari Kementerian Agama berinisiatif untuk melaksanakan program suscantin untuk meningkatkan kualitas keluarga yang baik dan diharapkan dapat membentuk keluarga yang sakinah, mawaddah dan rahmah.<sup>15</sup>
3. Penelitian yang dilakukan oleh Nita Herlina Ekasaputri yang berjudul “Islamic Parenting Diwilayah Minoritas (Cara Keluarga Muslim Menanamkan dan Mempertahankan Keyakinan Anggota Keluarga didaerah Semarang Tengah, Klungkung Bali)”. Skripsi ini membahas tentang cara sebuah keluarga orang muslim untuk Menanamkan dan Mempertahankan

---

<sup>14</sup> Miskino, “Pendidikan Calon Pengantin Mmembentuk Keluarga Yang Berkarakter Dan Berkualitas” (Universitas Muhammadiyah Prof, Dr. Hamka, Bekasi, 2010).

<sup>15</sup> Ruqaiyah “*tinjauan yuridis terhadap kursus calon pengantin di malaysia dan indonesia*”.( Skripsi UIN Sunan Ampel Surabaya, 2014).

Keyakinan Anggota Keluarganya karena mereka berada di wilayah yang minoritas orang muslim.<sup>16</sup>

4. Skripsi Adiana Rakhmi Halan yang berjudul “analisis hukum islam terhadap upah fotografer pre wedding: hasil keputusan bahtsul masail ke xii forum musyawarah pondok pesantren putri (fmp3) se jawa timur”.<sup>17</sup> Skripsi ini membahas tentang hokum dari upah fotografer pre wedding dengan mengkaji hasil keputusan bahtsul masail ke xii forum musyawarah pondok pesantren putri (fmp3) se jawa timur.

#### **E. Tujuan Penelitian**

Sesuai dengan rumusan masalah, maka penelitian ini mempunyai tujuan:

1. Mengetahui terhadap Pandangan Habib Idrus bin Muhammad Alaydrus Terhadap memajang pengantin saat walimatul ‘urs.
2. Mengetahui Analisis Hukum Islam Terhadap Pandangan Habib Idrus bin Muhammad Alaydrus Tentang memajang pengantin saat walimatul ‘urs.

#### **F. Kegunaan Penelitian**

Hasil dari penelitian ini, diharapkan dapat bermanfaat, sekurang- kurangnya dalam 2 (dua) hal di bawah ini:

1. Aspek teoritis

---

<sup>16</sup> Nita Herlina Ekasaputri “*islamic parenting diwilayah minoritas (cara keluarga muslim menanamkan dan mempertahankan keyakinan anggota keluarga di daerah semarapura tengah, klungkung-bali)*”(Skripsi UIN Sunan Ampel Surabaya, 2015).

<sup>17</sup> Adiana Rakhmi Halan “*analisis hukum islam terhadap upah fotografer pra wedding: hasil keputusan bahtsul masail ke xii forum musyawarah pondok pesantren putri (fmp3) se jawa timur*”(Skripsi UIN Sunan Ampel Surabaya, 2013).















Bab pertama, sebagai pendahuluan berisi tentang uraian latar belakang masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian serta sistematika pembahasan.

Bab kedua, merupakan landasan teori, pada skripsi ini penulis menjelaskan teori- teori yang di gunakan dalam penelitian tersebut, yakni berupa seputar tinjauan umum walimatul ‘urs yang membahas tentang pengertian walimatul ‘urs, kedudukan walimatul ‘urs yang berisikan tentang dasar hukum walimah, hukum menghadiri walimah, etika menghadiri walimah, hal-hal yang disunnahkan dalam walimah, hikmah walimah ‘urs dan juga yang terakhir menerangkan tentang praktek walimatul ‘urs menurut hukum Islam.

Bab ketiga, merupakan penelitian tentang pemajangan pengantin saat walimatul ‘urs, yakni berupa Biografi Habib Idrus bin Muhammad Alaydrus, Latar Belakang Pendidikan, Latar Sosial dan yang terakhir tentang Kiprah Habib Idrus bin Muhammad Alaydrus dalam berdakwah.

Bab keempat, berupa Analisis Hukum Islam terhadap pandangan Al-Habib Idrus bin Muhammad Alaydrus tentang pemajangan pengantin saat walimatul ‘urs.

Bab kelima, merupakan bagian terakhir dari skripsi atau penutup yang memuat kesimpulan dan Saran